

Diario de Alicante



Preios de suscripción:
En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas.
paña, trimestre. . . 5

En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas.
paña, trimestre. . . 5

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado
de Correos

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 57

Año I

ALICANTE: Lunes 12 de Agosto de 1907

Número 159

“Diario de Alicante” en la provincia

ALCOY

Visitas a las fábricas

Cuatro establecimientos fabriles fueron los de nuestra corta permanencia en Alcoy pudimos visitar, y aunque no basten para formar cabal concepto de la importancia industrial de nuestra vecina ciudad, constituyen cuatro ejemplos de las diversas fabricaciones florecientes al amparo del Serpis que permiten adquirir una idea de los múltiples ramos que la industria alcoyana abarca y del grado de perfeccionamiento que han alcanzado en muchos de ellos.

La fábrica de paños de los señores hijos de J. Soler

Atentamente invitados por sus dueños para visitar esta fábrica, nos dirigimos al barranco del Molinar donde tienen montada la fabricación, en un antiguo molino.

El primer departamento en que entramos es el destinado al urdido ó colocación de los hilos en una especie de poleas á las cuales pasa desde las diversas bobinas ó carretes en que ha sido hilado; estos discos van luego á un aparato más grande y bastante rudimentario en que se arrollan en los *plegadores ó enjulos* que son grandes cilindros de madera que se adaptan á los telares, pues estos hilos son los que forman la *urdimbre*, es decir, las mallas que existen á lo largo del tejido, el cual resulta del entrecruzamiento con ellos de la *trama* ó hilos colocados en el sentido transversal. Esta operación que es sencilla la verifican generalmente muchachas que cuidan de atar los cabos mientras el mecanismo arrolla los hilos.

Inmediatamente pasamos al departamento de telares en que encontramos ante todo una pequeña máquina muy perfeccionada, también auxiliada por muchachas, que sirve para colocar los hilos de las bobinas en las *canillas* que han de situarse dentro de las lanzaderas de los telares.

Adelantamos unos pasos y nos encontramos de lleno en medio del espacio destinado á los telares mecánicos. Un ruido ensordecedor nos aturde en un principio, hasta que un poco habituados á aquella barahunda, empezamos á darnos cuenta de los mecanismos, auxiliados por las explicaciones de nuestro acompañante, el encargado de la fábrica, que llegan hasta nosotros entrecortadas por el ruido. Primero están los telares destinados al labrado de paños y mantas con dibujos sencillos como las lanillas que se usan generalmente para vestidos masculinos, las mantas de cuadros, etc., luego los Jacquard de innumerables hilos que cuelgan de lo alto sosteniendo cada uno su malla de urdimbre y que permiten obtener mecánicamente las telas de más complicados dibujos. En el Jacquard es un juego de cartones convenientemente perforados, que tienen cierta semejanza con las piezas de los aparatos de música llamados aristonés, el que determina la elevación de las mallas por debajo de las cuales ha de pasar la trama; en los telares ordinarios los hilos que sostienen los hilos de urdimbre están reunidos en tres ó cuatro *perchadas* que son elevadas independientemente unas de otras mediante un mecanismo llamado de *bolas* por los industriales alcoyanos y que es más sencillo que el Jacquard, viniendo á servir de sustituto á los pedales del telar á brazo. La lanzadera es también movida mecánicamente, teniendo cada telar cuatro receptáculos para contener cuatro lanzaderas distintas con hilos de diverso color, siendo también un aparato de bolas el que sirve para determinar la lanzadera que debe circular á cada pasada de trama. Cada telar es servido por un hombre encargado de sustituir las lanzaderas agotadas de hilo por otras nuevas; única operación que no se hace mecánicamente.

En un telar vimos la colocación de la urdimbre para comenzar una pieza y la operación de unir los hilos de la urdimbre á los cabos colocados en el rodillo donde se ha de arrollar la tela, operarios que realizan unos muchachos con rapidez maravillosa.

En un extremo del local un operario forma, en vista de la composición del dibujo que se desea obtener, las cadenas de bolas que se han de colocar en cada telar.

Entramos en el departamento de hilados donde podemos examinar principalmente las cardas destinadas á convertir las lanas, ya batidas ó abiertas y teñidas si es necesario, en cintas ó fajas en que las fibras están bien paralelas; las últimas cardas suministran ya cintas muy estrías ó adelgazadas que pasan á las *selfactinas* nombre que deriva del inglés *self-acting* que quiere decir automático y que como este nombre indica, poseen un mecanismo completo encargado de realizar automáticamente las operaciones necesarias. A pesar de la huelga de operarios encargados de estas máquinas, pudimos ver trabajar una de ellas. Se componen de un montante fijo que suministra la lana en la forma ya dicha anteriormente y en cantidad determinada y de un carro, que tiene un movimiento alternativo de aproximación y alejamiento; sobre este carro van los husos en que se arrolla el hilo una vez hilado; estos husos tienen un movimiento rotatorio continuo; mientras el carro se aleja del montante fijo, el hilo se mantiene elevado sobre el extremo del huso de modo que no puede arrollarse, así es que por el movimiento de rotación del huso se tuerce al mismo tiempo que se estira y adelgaza; al volver el carro con rapidez una varilla deprime el hilo de modo que este se arrolla ya torcido alrededor del huso; la operación recorre en la misma forma. También es curiosa la máquina dobladora ó banco de brocas que sirve para reunir varios hilos en uno torciéndolos y estirándolos; la máquina que pudimos ver pertenece al sistema de las de anillo.

Los motores, que vemos á continuación son de tres órdenes: una rueda hidráulica, una turbina vertical centrífuga y una máquina de vapor, destinada á hacer funcionar los aparatos cuando se carece del agua necesaria, como es el caso en el momento de nuestra visita. Junto á estos motores encontramos en un pequeño local una dinamó destinada á la producción de luz para el alumbrado de la fábrica, dinamo que hizo funcionar el encargado á nuestra presencia.

Al salir de las máquinas un olor nauseabundo y persistente nos anuncia que vamos á entrar en el departamento de los batanes, aparatos destinados á lavar las mantas y paños tejidos para separar las sustancias con que se embadurnaron los hilos y las suciedades que se hayan adherido; primeramente en unos batanes se enjabonan, luego en otros se enjuagan con agua clara; finalmente se exprimen para enjuagarlos y se secan pasando á un nuevo departamento en donde se cardan por cardas naturales para que saquen pelo particularmente las mantas. Las cardas naturales son unos conos ó espigas vegetales con muchas púas procedentes de una especie de cardo silvestre, el *Dipsacus fullorum*, que se cria abundantemente en nuestra provincia, sobre todo en Villena. Estas espigas se ensartan en un eje y gran número de ellas se colocan sobre la superficie de un gran tambor que gira frotando la superficie de la manta y separando de ellas gran número de fibrillas. En este punto la manta está terminada.

Salimos de la fábrica de los señores Soler para dirigirnos á la de cerillas del señor Cisbert de la que nos ocuparemos próximamente.

EN BENIDOLEIG

La cueva de las Calaveras

En la estribación N. del monte Seguil, se halla situado este pueblecillo de origen árabe como su nombre indica.

Domina el pintoresco valle de la Retoria, abierto á Levante, por donde se admiran el Mediterráneo y la antigua ciudad de Denia.

Se le llama el balcón de la Marina, por su predominante posición sobre los demás del valle.

Al O. se extienden los caseríos de Flex y Benimanrell que con el pueblo de arriba, forman el municipio de Vall de Laguari, mencionado ya en mi anterior.

Al N. y adosados á la elevada montaña de Segarná, se extienden en cordón casi continuo, los pueblos de Tormos, Sagra, Rafal de Almunia, Sanet y Negral y Benimeli.

Algo más abajo y en la misma dirección, entre frondosas huertas y ricos viñedos, se descubre la pintoresca villa de Beniarbeig, cuyo término riegan abundantes aguas, algunas recién alumbradas por el ingeniero D. Luis Santonja, hijo de la localidad, á la que presta el concurso de su gran inteligencia é infatigable actividad.

La rica Ondara, el activo Pedreguer y los pueblos de Setla, Mirarrosa y Mirafior, conocidos con el nombre de Lugares, y situados junto al mar, cierran, con Vergel, el horizonte por el Este.

El moscatel, el naranjo, la higuera y el almendro, son los cultivos especiales á que se dedican las fértiles tierras, de este hermoso valle.

Nada de particular ofrece el poblado de Benidoleig, fuera de la honrosa laboriosidad de sus amables moradores.

A medio kilómetro del pueblo, y en el mismo monte Seguil, se halla la célebre *cueva de las Calaveras*, monumento natural el más grandioso é imponente de toda la región.

Imposible describir la impresión producida por la vista de esta maravilla de la Creación.

Nos internamos en ella hasta el lago central, que no nos atrevimos á vadear. Hasta dicho punto unos doscientos metros de la anchurosa boca de entrada, se admira la más extravagante y caprichosa arquitectura.

Columnas de estalactitas de muchos metros de elevación, retorcidas y ornamentadas, con florones inimitables, rosetas de formas grandiosamente irregulares; bóvedas de gigantesca elevación y adornadas de agujas que se cruzan y entrelazan en enaces nunca vistos.

Esta célebre gruta, fué refugio, alternativamente, de musulines y cristianos, durante la larga y porfiada contienda de la Reconquista.

En su interior, es frecuente el hallazgo de esqueletos y osamentas, de donde le viene el nombre de las Calaveras.

Cuenta la tradición, que los facinerosos, que en estos tiempos infestaban el país, habían escogido esta cueva como guarida segura y depósito de sus rapiñas.

Chabás, en su historia de la ciudad de Denia, cita la cueva de Benidoleig, como cuartel de los árabes, durante la guerra y Botella Carbonell en su drama histórico *La reconquista de Denia* le concede extraordinaria importancia, fijando en ella la acción principal de la obra.

Al virtuoso señor cura de Benidoleig, D. Vicente Ballester, y á nuestros buenos amigos José y Bartolomé Ballester, debemos gratitud por las extraordinarias atenciones y cuidados de que nos colmaron durante nuestra estancia en el pintoresco y hospitalario pueblo de Benidoleig.

Silverio ESTEVE.

NOTAS DE SPORT

A bordo del vapor «Cabo Santa Pola» llegó el sábado por la mañana la magnífica yola que el famoso ingeniero naval monsier Emile Dossunet ha construido para este Real Club de Regatas, en sus astilleros de Joinville-le Pont (Paris).

Es un modelo acabadísimo en el que se nota una marcada tendencia á convertir en *outrigger* la primitiva yola de mar.

Sus principales características no difieren mucho de las de la invencible «Lucentum», y sin embargo hay ciertos detalles en el nuevo modelo que le dan una superioridad sobre aquella.

Por la tarde se verificó su botadura que fué presenciada por una infinidad de socios, haciéndose cargo de dicha embarcación el equipo que componen D. César Pórcel, D. Enrique Puigcerver, D. Miguel Gamarra y D. Enrique Molina, timonel D. Luis Daniel. Esta prueba dió resultados altamente satisfactorios.

Próximamente tendrá lugar el bautizo de esta yola, á la que se pondrá por nombre «Alfonso XIII».

Tripulaciones forasteras

Se ha recibido la inscripción de las siguientes embarcaciones:

«Catalunya II» tripulada por los señores Soler, Ransini, Bodmer y Font, timonel Ooma, del Real Club de Barcelona. Este equipo tomará parte en la regata del Campeonato de España, cuyo recorrido es de 2.000 metros con tres viradas.

Los canots «Sarch» y «Rap», del Club Náutico de Valencia, y el «Mendoza» del Real Club Náutico de Cartagena, que se presentarán en la Nacional de canots.

Con estos antecedentes prometen ser interesantísimas las regatas del próximo domingo.

SWIFT.

PROVINCIANAS

ORIHUELA

Este año las ferias recobrarán su antiguo esplendor, debido al bonito programa de festejos que está preparando el excelentísimo Ayuntamiento, lo que prueba el amor que el digno alcalde de esta ciudad D. José Escudera Zapata y los jóvenes ediles que componen el Municipio profesan á su tierra.

Entre los varios festejos que se celebrarán, tendremos dos magníficas corridas de toros, con las cuales se inaugurará la plaza que se está terminando de construir.

En la primera se lidiarán bichos de Arriba Hermanos, de Sevilla, y en la segunda Castellones, de Córdoba.

Matarán en la primera y segunda, respectivamente, Minuto, Lagartillo chico y Bienvenida; y Gallito, Lagartillo chico y Bienvenida.

Habrán trenes especiales.
—Para el día 28 se publicará un periódico titulado «El Oriol Taurino», y en él figurarán las firmas de conocidos murcianos, como Martínez Tornel y muchas de esa capital.

Los diarios «La Huerta» y «La Iberia», y el semanario «La Nueva Era» vienen dedicados casi exclusivamente á levantar los ánimos de la gente oriolana, con sus campañas.

—El calor que aquí reina es asfixiante. La gente adinerada ha huido de la quema, poniéndose en salvo, buscando refugio en las playas.

El Corresponsal.

11 8 1907.

Quejas y lamentos

Por el correo interior, hemos recibido la siguiente carta que publicamos con gusto complaciendo á su autor y llamando seriamente la atención de las autoridades.

Sr. Director de DIARIO DE ALICANTE.

Muy señor mío: no soy suscriptor de su valiente periódico, pero no dejo de leerle todas las noches en el Casino. (Se trata, señor alcalde, de una persona importante) como se ve. (1).

Es un abuso intolerable el que comete el señor arrendatario de sillas, retediéndolas en su poder para entregarlas por *regilla*, como si fuesen billetes de espectáculo, con el sano propósito de entregarlas por conducto de niños que tiene adiestrados, á fin de recojer las propinas que se guarda en su bolsillo, abonando un mísero jornal á dicha gente menuda. Resulta de todo esto un escandaloso abuso y disgustos, gritos y protestas. Todo esto puede evitarse, disponiendo la autoridad que se pongan de manifiesto las sillas en los salones de la esplanada en filas, como se ha hecho siempre.

Ruego á usted perdón por la molestia.—
Un asiduo lector.

Es inútil que á diario demos cuenta á nuestras autoridades de las muchísimas quejas que recibimos de todo el vecindario, dirigidas contra el contratista de la limpieza. Este señor debe de gozar de toda clase de inmunidades.

Por tercera vez denunciamos desde estas columnas el hecho de que se limpian los sifones del alcantarillado á las doce de la noche, hora en que la mayoría de la gente se retira de la Esplanada ó del teatro de Verano. Los que tenemos la desgracia de salir por las noches, no debemos disfrutar

(1) Nota de la Redacción.

seguramente, del derecho á la vida, puesto que estamos expuestos á coger unas fiebres, ó por lo menos á que nos atormenten esos olores tan sanos; y así vamos viviendo de milagro, mientras el señor contratista se rie de las ordenanzas municipales y del contrato que tenga celebrado con el Ayuntamiento, pues no podemos creer que en él se le permitan tales abusos.

Dicen, que á la tercera vez va la venida; pero nosotros que dudamos ser atendidos en esta cuestión, rogamos al señor Mauricio, que si no le es posible hallar solución á este *discutidísimo problema*, publique un bando diciendo, que tal y tal día de la semana y á las doce de la noche tendrá lugar la susodicha limpieza, para que de este modo sepamos á que atenernos y podamos optar entre salir á caza de una enfermedad, ó meternos después de cenar en la camita.

La novillada de ayer

Con el objeto de allegar recursos para el sostenimiento de las Escuelas prácticas de tiro, la Representación del Tiro Nacional en esta provincia pensó en la organización de una corrida que, al mismo tiempo que por los resultados en taquilla llenara aquella patriótica idea, dejara grato recuerdo en la afición.

La comisión organizadora trabajó para mayor brillantez de la fiesta en todos sus aspectos, y al efecto patrocinó una idea que le pareció buena; pero el demonio—ignoro en forma de qué—se metió de por medio, y desde el viernes, en que llegaron los toros, empezaron los desengaños y los temores de que el espectáculo resultara un fracaso, como desgraciadamente ocurrió ayer tarde al celebrarse la corrida.

Los novillos produjeron gran desencanto en el público en el momento del desenganamiento, y esto, unido á lo elevado del precio de la entrada para la corrida, fué causa de que la gente se retrajese y que en el momento de empezar la función los tendidos se encontraran desanimados.

En verdad que los seis animalitos que nos envió D. Dionisio Bueno dejaban bastante que desear en cuanto á presentación, pues eran bastos en general, constituyendo en conjunto una corrida desigual por la alzada y por las defensas de los toros.

Una vez en el ruedo no lograron hacer variar la opinión que respecto á su bravura formara el público, pues fueron blandos. Parecióme menos malo que sus hermanos el lidiado en sexto lugar, y sin embargo, después de la cuarta vara dijo que *noñes* y no hubo medio humano de hacerlo entrar en suerte otra vez. El primero fué tardo, acasado y teniendo tapada la salida se arrimó á los piqueros en cinco ocasiones proporcionando dos caídas saliendo suelto de las suertes. Dejó para el arrastre un caballo. El segundo, topón y doliéndose al castigo y otro tanto puedo decir del tercero que á última hora volvió la cara escandalosamente y por ello el presidente ordenó el cambio de suerte con el pañuelo rojo. El cuarto no fué más bravo que sus hermanos y fué condenado, como el anterior á fuego cuya decisión valió á la presidencia una bronca regular que trajo por consecuencia un *pitoreo* que duró hasta que fué arrastrado el toro siguiente. El quinto después de dos reflonazos tomó una buena vara y otras dos doliéndose al castigo.

Las condiciones de los toros, agravadas con la lidia que sufrieron, imposibilitaron el que pudieran lucirse los espadas.

Empezaremos á hablar de estos por «Flores» que figuraba como director de lidia y como tal quedó bastante mal. Como matador estuvo poco afortunado en sus dos toros, demostrando poca seguridad con la muleta y falta de decisión al entrar á matar. Presindiendo, en favor suyo, de reseñar su faena con el primero de la tarde.

A su segundo, al que tomó asco y quiso quitarse pronto de encima, le largó un pinchazo tirándose de lejos, media pesucera, otro pinchazo y una corta delantera.

«Moreno de Alcalá» no me convenció con la muleta, pero en cambio me gustó más que el anterior con el estoque. Pasó á su primero sin poderlo sujetar y con ayuda del peonaje, perdiendo el trapo en una

oportunidad y se lo quitó de enmedio con una estocada un poco caída. Al quinto lo pasó con sobriedad no haciendo nada de particular con la muleta y lo entregó á las mu- lillas después de un pinchazo, una estocada tendida haciendo unextraño el toro al tirarse Antonio y un descabello al segundo intento.

Vaquez fue el que más nos gustó con la flámula. Estuvo breve en su primero al que pasó mejor que sus compañeros y entrando con rectitud le largó una corta caída que bastó. Al sexto, que llegó á banderillas defendiéndose, lo pasó con valentía y lo finiquitó con una estocada pesueñera tirándose de lejos.

Los picadores señalaron alguna vara bien, pero en general estuvieron tan mal como de costumbre.

En banderillas hubo de todo, abundando lo malo, y viéndose algo bueno únicamente en los tres primeros toros. Los peones abusaron de los recortes.

La presidencia, regular nada más.

REVOLCONCILLO.

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia.

Único que sirve á sus suscriptores dos ediciones diariamente.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Castaños, 57

REDACTORES

Andrés Araol, Luis Avancini, Queremón Alfonso, Mariano Altoguirre Molini, Vicente Bañuls, Emilio Costa, Ernesto Ohá-puli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Durá, Oscar Espiá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Irlas, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Maroto, Eduardo Oarriohena, Enrique Puigcerver, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

CRÓNICA SOCIAL

La ratificación del Convenio de Berna.—El trabajo nocturno de la mujer.—La protección jurídica internacional de los trabajadores.—Los acuerdos de Berna.—La prohibición y sus excepciones.—El problema en España.—La misión de las leyes de 13 Marzo 1900 y 8 Enero 1907.

Recientemente, el 13 de Julio, se ha dictado una Real orden por el ministerio de la Gobernación, disponiendo que, antes de presentar á las Cortes el proyecto de ley autorizando la ratificación del Convenio de Berna, referente al trabajo nocturno de las mujeres, se abra una información por el Instituto de Reformas sociales.

Ya en alguna ocasión hemos aludido á ese movimiento de opinión que tiende á dar carácter internacional á la protección jurídica y legal de los trabajadores y que tienen su origen en los siguientes hechos: a) la solidaridad universal de los obreros como partido de clases que encarnó en la célebre organización de «La Internacional» y que tiene por fórmula la conocida divisa de los socialistas: «proletarios de todos los países, uníos»; b) el mismo interés patronal que ante el creciente movimiento legislativo de protección obrera, puede sufrir la inevitable competencia de otros países donde la industria, por el atraso de la legislación social, no tenga esas trabas humanitarias que se traducen en definitiva en un sensible aumento de los gastos generales de producción: c) la iniciativa oficial, que inspirada ó movida por esa doble corriente, procura un acuerdo entre los Estados, encominado á unificar y mejorar la legislación de cada país, y de que fue ejemplo la célebre Conferencia de Berlín de 1890, convocada por el emperador Guillermo; d) la acción social, particular ó privada, que tiene su órgano en la Asociación internacional para la protección legal de los trabajadores, de la que tanto se ha hablado.

De todo ello ha resultado que los Estados modernos se han reunido en conferencias y congresos y han celebrado verdaderos tratados generales obligádoles á unificar sus respectivas legislaciones con el propósito de proteger á la clase obrera, y una de esas convenciones (á la que la Real orden antes citada se refiere), es la celebrada en Berna el 26 de Septiembre de 1906 para la prohibición del trabajo nocturno de las mujeres empleadas en la industria. Dicha convención fué firmada por los representantes de Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, España, Francia, Inglaterra, Italia, Portugal, Suecia y Suiza; y sus bases son las siguientes.

Prohibición del trabajo industrial de noche á todas las mujeres, sin distinción de edad, en todas las empresas donde se empleen más de diez operarias y exceptuando las industrias domésticas el descanso nocturno tendrá una duración mínima de once horas y éstas serán precisamente todas de las que median entre las diez de la noche y las cinco de la mañana; se admiten excepciones á esta prohibición del trabajo nocturno en caso de fuerza mayor que produzca una interrupción del trabajo y cuando el trabajo se aplique á primeras materias que sean susceptibles de rápida alteración, si no hay otro medio de impedir su pérdida. En las industrias sometidas á la influencia de las estaciones y en circonscripciones excepcionales para toda industria, la duración del descanso nocturno podrá reducirse á diez horas durante un período de 60 días al año.

A cada uno de los Estados contratantes incumbe el cuidado de tomar las medidas administrativas que sean necesarias para asegurar en su territorio el estricto cumplimiento de las disposiciones de esta convención. Los gobiernos se comunicarán por la vía diplomática las leyes y reglamentos sobre la materia de esta convención que están ó estén en vigor en sus respectivos países y los informes periódicos acerca de la aplicación de estas leyes y reglamentos. Esta convención ha de ser ratificada antes de 31 de Diciembre de 1908.

Para preparar, pues, esta ratificación, se dispone por el gobierno español la información encomendada al Instituto de Reformas Sociales.

El asunto es de interés, porque la protección internacional de los trabajadores tiene dos aspectos muy distintos, según se trate de Estados fuertes ó débiles, desde el punto de vista industrial. Es un ideal justo y humanitario el que todos los obreros gocen de iguales beneficios y de la misma protección legal; pero no todos los pueblos ni todas las industrias están en condiciones de sufrir el mismo régimen y las mismas cargas. Allí, en la información que hizo el gobierno italiano recientemente en la industria algodenera, se hicieron algunas observaciones señalando las dificultades que se ofrecían al íntegro cumplimiento de la Conferencia de Berna, y en la Sección española de la Asociación internacional para la protección de los trabajadores, se invocaron también razones de clima para que el trabajo de los menores en España no se limitase con el criterio general de la Convención de Ginebra.

De todos modos, no es de creer que de la información del Instituto resulte oposición ninguna al principio de la prohibición del trabajo nocturno de las mujeres, que por cierto se omitió en la ley de 13 de Marzo de 1903, y por tanto, en su reglamento de 13 de Noviembre.

La ley de 8 de Enero de 1907, que ha perfeccionado la de 1900 nada ha modificado tampoco en ese particular y es una contradicción, dado el concepto que en el derecho obrero contemporáneo se tiene de las personas protegidas, haber prohibido el trabajo nocturno de los niños, y no haber dicho nada del trabajo femenino.

Por eso es de esperar que se ratifique pronto el convenio de Berna, y que, dejando á salvo aquellas excepciones que ya en la misma convención se tuvieron en cuenta, introduzcamos en nuestra legislación un principio de equidad y de justicia social tan importante como la prohibición del trabajo nocturno de las mujeres.

A. R. Y.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar, se vende DIARIO DE ALICANTE.

CARABINERO ASESINADO

(De nuestra edición de la mañana)

En la madrugada de ayer y en el sitio denominado el «Carabasi» se cometió un asesinato que todavía permanece en el misterio.

Un carabiniero llamado José Bolufer, natural de Pedreguer, disparó dos tiros de matuser contra el cabo que mandaba la patrulla de servicio en aquel sitio Antonio Sanchez Murcia, dejándole muerto en el acto.

El Bolufer cambiábase de ropas y desapareció sin que hasta la hora que escribimos estas cuartillas se haya podido averiguar su paradero.

Según los rumores que hemos oído, el hecho obedece á antiguos resentimientos que entre ambos existían y que se recordaron ayer al verse reprendido duramente el agresor por el cabo, cuando éste se enteró que, contra lo por él dispuesto, el Bolufer no autorizaba pescar en el «Carabasi» á dos hombres que tenían la correspondiente licencia de Antonio Sánchez.

Según otros que se dicen bien enterados de lo ocurrido—como sucede siempre en estos casos—el crimen obedece á que el cabo sospechaba que era un tanto ligera la conducta de un ser muy querido por él y no despreciado por el autor del asesinato.

Cotización del día

10 de Agosto

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like 4 por 100 Interior contado, Acciones Banco España, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like 4 por 100 Interior, Acciones F. C. Norte España, etc.

Bolsa de París

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like 3 por 100 Renta francesa, 4 por 100 Exterior español, etc.

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Frytz y Compañía.)

Espectáculos

Teatro de Verano

Función por secciones A las 8 y 1/2, «Los granujas.» A las 9 y 1/2, «La cacharrera.» A las 10 y 1/2, «La pena negra.» A las 11 y 1/2, «La gaita blanca.»

Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 35 cts.—Entrada general y de paseo 20 cts.

Salón Moderno

Función cinematográfica y varietés, por secciones, todas las noches desde las siete hasta las once.

Preferencia, 25 céntimos.—Entrada general, 10 id.

Información Política

Anoche en el domicilio de D. Alfonso de Rojas celebróse una reunión política á la que se le dá extraordinaria importancia.

Los que se dicen enterados de lo ocurrido manifiestan que la reunión obedece á que el exalcalde Rojas se ha distanciado del señor marqués del Bosch y seguramente pasará á colocarse á las órdenes del señor D. Francisco Viudes.

Se aguarda absoluta reserva sobre lo tratado en dicha reunión. Para dentro de breves días se convocará á otra en la que se tomarán acuerdos trascendentales.

CAMBIO DE HORARIO EN LOS TRENES

Es un hecho el cambio de horas de salida y llegada á esta capital de los trenes de la línea de Madrid.

La nueva combinación consiste en lo siguiente:

Trenes ascendentes.—Tren 7 correo sale de Alicante á las 20'00.—Llega á Encina á las 22'25.—Para 30 minutos. Tren 9 mixto sale de Alicante á las 22.10.—Llega á Encina á las 2'20.—Para 40 minutos. Tren 29 mixto de Andalucía sale de Alicante á las 12'40.—Llega á Encina á las 15'55.—Para 20 minutos.

Trenes descendentes.—Tren 8 correo sale de Madrid á las 19'20.—Llega á Encina á las 5.—Para veinte minutos. Tren 10 mixto sale de Madrid á las 10'00.—Llega á Encina á las 0'45.—Para una hora. Tren 30 mixto de Andalucía sale de Alicante á las 3'45.—Llega á Encina á las 11.10.—Para 30 minutos.

Igualmente está acordado el establecimiento de un tren directo de París á Orán y Argel pasando por Barcelona, Tarragona, Valencia, Murcia y Cartagena, economizando, por lo tanto, seis días de navegación á los viajeros que hagan la travesía por tierra.

Nuestra información

Gobierno civil

El número de viajeros llegados hoy á esta capital es el siguiente: Por la línea de Madrid 299. Por la de Murcia 237.

La policía ha detenido á dos sujetos, presuntos autores del robo de seis billetes de ferrocarril propiedad de Benito López. —Los vapores «Franzoli» y «Sitges» han

conducido á esta capital 65 y 415 viajeros, respectivamente.

—La guardia civil del puesto de Elda ha detenido á Felix Hernández Navarro é Higinio Bellot Sánchez, presuntos autores del incendio de siete balas de papel, de la fábrica de cartón propiedad de D. José Maestro.

—Ayer fué conducido al Hospital civil, un sujeto que padecía enagenación mental.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Carmen Espinosa: Herida desluzada en el borde externo del pie izquierdo.

Leopoldo Contreras: Fractura completa del peroné izquierdo por su tercio inferior.

José Marjo: Herida contusa en periodo de imposición en la regla parietal izquierda. Se dió cuenta al Juzgado.

GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno.—Médico: D. José García Torremocha. Practicante: D. Francisco Más.

Servicio externo.—Médico: D. Francisco Ramos.

Información militar

Ciclistas militares.—El capitán general de Cataluña, general Linares, ha publicado una orden del día elogiando á la sección de ciclistas militares, que ha recorrido en catorce horas 208 kilómetros de mal camino.

Escuela Superior de Guerra.—Han obtenido ingreso para cursar los estudios superiores para oficiales de Estado Mayor en la Escuela de Guerra, 23 oficiales de infantería, cuatro de ingenieros, tres de caballería y uno de artillería.

Incorporación.—La comisión liquidadora del batallón de Bailén, peninsular núm. 1, afecta al regimiento de la Princesa, que se encontraba en Aranjuez, ha regresado á esta plaza y con ella el capitán D. Francisco Albert López y primer teniente D. Antonio de la Mano Benítez. Bien venidos.

Baños.—Desde el viernes, las tropas de esta guarnición comenzarán á tomar baños de mar en uno de los balnearios establecidos en la playa del Postiguet.

Lo que cuesta un ejército.—He aquí lo que gastan las grandes potencias en sostener sus ejércitos:

- Alemania, 576.680.000 marcos. Francia, 651.826.072 francos. Rusia, 367.054.860 rublos. Austria, 301.899.395 croas. Italia, 265.948.377 liras. España, 146.527.242 pesetas. Estados Unidos, 115.035.411 dollars. Inglaterra, 29.400.000 libras. Japón, 37.271.373 yens.

Si como se dice comunmente los gastos de guerra son una firma de seguro de la paz, preciso es convenir que se paga una cantidad muy alzada para la poses seguridad que ofrece ese seguro.

—En el «Diario Oficial de Ministerio de la Guerra» de hoy, aparecen declara los aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, los señores tenientes coronel y comandante del regimiento de la Princesa, D. Ubaldo Calero Idiarte y Juan García Trejo.

Nuestra enhorabuena. Destino.—Para desempeñar el cargo de delegado de la autoridad militar, en la comisión mixta de reotamiento de esta provincia, ha sido destinado el comandante de infantería D. Máximo Oaturla Guimben, que en la actualidad presta sus servicios en el regimiento de Sevilla núm. 33, de guarnición en Cartagena.

Registro civil

Nacimientos.—Delfina Más Maciá, Tomás Llorens García, Tiburcio Mallo Hernández, Apolonia Martín Díaz.

Funciones.—Sor Rafaela Pastor Pastor, Antonio Pérez Pérez.

Matrimonios.—Ninguno.

Inspección Municipal

Por contravenir las ordenanzas municipales han sido denunciados: José Portes, el dueño del Café Suizo, é Ignacio Miquel.

—Anoche promovieron un escándalo en la Explanada, dos individuos llamados Celso Navarro y Francisco Ortiz.

Instrucción Pública

A consecuencia de una consulta hecha por la Junta provincial de León, se ha dispuesto que el material de adultos correspondiente á escuelas que estuvieron desampañadas por maestros y ahora por maestras, lo cobren los primeros, rindiendo los mismos la cuenta á los Habilitados en la forma legal corriente.

—Se han remitido á la Junta central de Derechos del Magisterio, los expedientes de clasificación de D. Miguel Blanquer, doña Rosa Carbonell Monllor y D. Frollán

F. Fuster, maestros, respectivamente de Gorga, Alcoy y Denia.

—También se han remitido á dicho centro el de viudedad incoado por la viuda del que fué maestro de Albaterra D. Antonio Sabuco y Beviá; y el de orfandad de las hijas solteras de la maestra que fué de Alicante doña Vicenta Egües Santos.

—Han sido remitidas á la Ordenación de Pagos del Ministerio las nóminas de los partidos de Callosa, Cocentaina, Pego y Villajosa, eliminados los maestros que no han justificado su situación en meses anteriores.

—Doña Mercedes Gisbert Herrero, ha tomado posesión de una escuela de niñas de Denia el día 5 del actual, y D. Enrique Moltó Juan, de la de Cuatrecerdeta el día 1.º del actual.

—A doña Rosalina Sanchis, maestra de Hondón de las Nieves, se le admite la renuncia del nombramiento de la escuela de Onil, por encontrarse comprendida en el caso segundo de la Real orden de 19 de Junio último.

—Doña Araceli Payá Beltrán, tomó posesión de la de Beniardá en 1.º del actual. En igual fecha se posesionó de la de Derramador (Eliche), D. Eduardo Sierra Rius; doña Marta Madrigal y Moya, de la de Santa Pola, en 30 de Julio último; doña Dolores Miralles Boronat, de la de Millena, el día 1.º del actual; y D. Antonio Cano, de la mixta de Benirrama, en 27 de Julio.

Noticias

DIARIO DE ALICANTE publica todos los días dos ediciones.

En la edición de la mañana—solamente hecha para servir á nuestros suscriptores—publicaremos cuantos telegramas nos envíen nuestros corresponsales después de hecha la tirada de la noche, á más de cuantas noticias y sucesos se desarrollen durante la misma.

Nuestro respetable amigo y colaborador D. Rafael Alvarez Seréix ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar del «Nombramiento de las ciudades, villas, lugares, aldeas y demás entidades de población» formado por la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico y que corresponde á la provincia de Alicante. Agradecemos en cuanto vale distinción tan señalada.

Sellos de caucho

En Cocentaina se está preparando para festejar con solemnes festejos á su patrono San Hipólito, en los días 12, 13 y 14 del corriente mes.

Aviso

Por causa del derribo de la casa en donde se hallaba instalada la sucursal central de la gran tintorería y quitamaños «La Madridiense» se ha trasladado dicho establecimiento á la calle de San Isidro número 7. El nuevo local tiene entrada por el paseo de Méndez Núñez y calle de Labradores.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro particular amigo D. Santiago Sampere.

Damos nuestra más afectuosa enhorabuena tan venturosos padres.

AIME.—(Véase anuncio cuarta plana.)

Se encuentra en Alicante nuestro distinguido amigo D. Cristóbal Pérez Secrano.

SE VENDE un establecimiento nuevo por traspaso.—Sagasta, 27.

Esta noche debutará en el Salón Moderno el trío «Dra-cyp» que viene precedida de gran fama.

Ha marchado á Villajoyosa, en donde permanecerá breves días nuestro querido compañero de Redacción D. Alfredo Carreras.

Se cede en lo mejor de la Explanada un gabinete y alcaoba.—Razón, Rafael Terol, 28, 2.º

Llamamos la atención al público para que no deje de visitar el nuevo kiosko y restaurant, sucursal de la Cervecería Maier, situado en la Explanada al lado del Teatro de Verano y frente á la Maison Française. En este bien montado establecimiento y al aire libre, se sirven meriendas y cenas desde 1.50 pesetas en adelante; patatas fritas á la Inglesa, y toda clase de fiambreras. Cocina Francesa y Española, y se admiten encargos de platos especiales á los clientes que los deseen.

Aperitivos—Helados—Refrescos—Licores y todo lo concerniente al ramo de restaurant.

Resumen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante desde el 5 de Agosto al 10 del mismo:

- 1001 empeños de alhajas, ropa y de efectos comerciales, 13.767 pesetas. 1.053 desembargos de alhajas, ropa y de efectos comerciales, 15.510 id. 330 imposiciones por continuación y nuevas, 1.730 id. 31 reintegros, á cuenta y por saldo, 9.927'55 id.

Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

Edición de la mañana

El cólera en San Petersburgo

Madrid 11 (10 n.)
Telegrafían desde San Peterburgo comunicando que el cólera hace estragos en Rusia.

En la provincia de Samara hay 55 atacados de la terrible enfermedad. En San Petersburgo han fallecido dos coléricos.

Hacia la huelga general

Madrid 11 (10:30 n.)
De Belfast comunican que las calles son vigiladas continuamente por patrullas.

Se asegura que 3.000 amarillos están a punto de llegar a Glasgow, en cuyo caso se declararía la huelga general.

Los «Trades Unions» sostienen vigorosamente a los huelguistas en su actitud con numerosos donativos en metálico.

Horrible emboscada a un periodista

Madrid 11 (11 n.)
Con objeto de hacer una información sobre la romería que se celebraba en honor de San Román en una aldea próxima al Ferrol, salió ayer de dicha capital el popular periodista D. Vicente Burgos.

Al regresar, unos desconocidos que se hallaban ocultos en el monte por donde el periodista tenía que pasar, se abalanzaron sobre él destrozándole el cráneo a pedradas y palos y fracturándole el brazo izquierdo. Los agresores, creyéndole muerto, huyeron.

Los móviles del atentado han sido el robo, pues le quitaron al supuesto cadáver el reloj, las sortijas y el dinero que llevaba.

Debido a la oscuridad de la noche, no conoció a nadie. Perdió el conocimiento al primer garrotazo. El suceso ha causado gran indignación en el Ferrol.

Otra huelga

Madrid 11 (11:30 n.)
Los telegrafistas sindicados de «Western Union Telegraph Company» de Chicago se han declarado en huelga ayer a media noche, ocasionando un grave conflicto a la población.

La huelga se extiende a otras ciudades y teme que se haga general.

Las quejas de los huelguistas parecen ser justas y serias.

Expedición al Polo

Madrid 11 (12 n.)
Telegrafían desde Nueva York que el teniente Peory marchará en breve a emprender una nueva exploración al Polo Norte.

Invernará en Etak desde donde marchará al Norte en trineos.

La Cierva niega

Madrid 12 (1 m.)
El Sr. La Cierva ha desmentido que el ministro de la Guerra se haya ausentado de Madrid como se ha asegurado insistentemente.

Francia y Alemania

Madrid 12 (2 m.)
El periódico romano «La Tribuna» afirma que en todas las determinaciones adoptadas por Francia para proteger a los europeos de Marruecos cuenta con las simpatías del Gobierno alemán.

El barón Marshall von Bieberslein, que desde hace diez años se hallaba alejado de la política activa, va a ser nombrado canciller imperial.

Cunde el desaliento

Madrid 12 (2:30 m.)
En Tánger cunde el desaliento entre los notables de Casablanca, Rabat y Mazagán.

Cassini salió anoche de Casablanca con nueve heridos.

En todas partes reina una gran calma.

El gobernador mantiene las órdenes dictadas y los indígenas temen tanto como a los europeos, a las tribus que penetran en la ciudad.

Hacen gran presión sobre los europeos para que no embarquen, temerosos de quedar expuestos a los desmanes de los kabileños.

¿El Raisuli apresado?

Madrid 12 (3 m.)
Con gran insistencia circula el rumor en Tánger de haber sido capturado el Raisuli.

Se dice que luego de apresado logró fugarse refugiándose en Argel.

Un incendio.-Fin de un Congreso

Madrid 12 (3:30 t.)
En Miranda del Ebro declaróse un horroroso incendio que destruyó dos casas.

La esposa del dueño de las mismas logró salvarse de un grave peligro luego de grandes esfuerzos.

No ocurrieron desgracias. Ha terminado el Congreso de Arquitectos de Bilbao.

Edición de la tarde

Comisión del Tiro

Madrid 12 (10 m.)
Telegrafían desde Ocaña que ha llegado a dicho pueblo una Comisión de la Escuela Central del Tiro compuesta de varios oficiales de artillerías, presidida por el comandante Sr. Grund.

Dicha Comisión lleva el objeto de inspeccionar el campo donde se ha de desarrollar el plan de maniobras de artillería que se efectuarán en la primera decena del próximo mes de Octubre y en las cuales se ensayarán los modernos procedimientos de tiro.

Ataque a Tánger

Madrid 12 (11 m.)
La noticia de haber sido atacado Tánger ha causado gran sensación.

Las fuerzas moras, que se calculan en varios millares, empezaron el ataque a las tres de la madrugada, siendo rechazados gracias a los auxilios de los acorazados franceses «Gloire» y «Lindón» que durante tres horas no cesaron de disparar contra los asaltantes.

Hubo momentos en que la situación de los defensores de la plaza fue difícilísima, siendo preciso que los acorazados franceses desembarcaran cuantas fuerzas tenían disponibles.

Los rebeldes llegaron con gran audacia, sin arredrarse ante los destrozos que en sus filas causaban las bombas cerca de las murallas viejas.

Los europeos se han refugiado en los consulados de sus respectivos países.

La situación es gravísima. Se ha pedido con gran urgencia el envío de fuerzas.

Embarque de tropas

Madrid 12 (12 m.)
Se asegura que en vista de la gravedad que revisten las últimas noticias recibidas de Marruecos, el Gobierno ha dispuesto el embarque inmediato de las tropas que se hallaban preparadas en Cádiz.

¿Vuelve la lucha?

Madrid 12 (1 t.)
Las noticias que se reciben de Marruecos acusan gran intranquilidad entre los kabileños.

De Tánger no se reciben noticias, como así mismo se ignoran los sucesos que hayan podido ocurrir en Casablanca ayer.

Han gran ansiedad por saber algo.

ADVERTENCIA

No hemos recibido los últimos despachos de Madrid al cerrar la edición.

Si las noticias que Maroto nos comunican que son de grande interés, exponemos en el Casino los despachos que lleguen a nuestra Redacción.

ANUNCIOS PREFERENTES

BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADRID (SERVICIO A DOMICILIO) Calle Sagasta, núm. 39.-Alicante

A LAS SEÑORAS

Novísimos plisados a máquina para toda clase de telas.

Precios de faldas enteras: Sol. 5 pesetas, Sahara. 10, Battemberg. 10

Tanto para ver muestras, como para cualquier consulta, dirigirse a Alfredo Solá, Mayor 14 y 16, La Villa de París, que facilitará cuantos datos se deseen. También se plissan volantes de gasa, tul, seda, lana y batista.

GRAN TALLER DE PLISSADOS Mayor, 14 y 16.-ALICANTE

Gran Cervecería, Sucursal del Café Suizo

Victoria, 8, (frente al Banco de España)-ALICANTE El dueño de este acreditado establecimiento, deseando corresponder dignamente al favor que le dispensa el público en general, ha dispuesto los siguientes precios:

APERITIVOS: Vermouth Torinó, legítimo, 15 cts.-Id. Prats, 15 id.-Absenta Perrod, legítima, 25 id. Amer Picón, 15 id. Quina Bombo, 15 id.-Estos aperitivos, con aceitunas rellenas, 5 cts. más. VINOS: Málaga, Jerez, Moscatel, 20 cts.-LICORES: Anís seco, especialidad, 15 cts. Chartreuse, Benedictino, Pipermín, Rumer, 30 id. Cognac Domecq, Mompollu, 20 id.-Cognac Domecq 3 cepas, 40 id.-Cognac Domecq, extra, 50 id.-Anís del Mono, 20 id.-Rum Negrita, 40 id.-Rum marca Cubana, 20 id.-Cervezas Pilsen, servidas a presión de ácido carbónico: Boc, 15 cts.-Doble, 30 idem.-En botellas, de todas clases, del país y extranjero.-Se vende una bonita mesa de billar.-Depósito de la renombrada cerveza Cruz Blanca.-REFRESCOS: Zarza, Limón, Grosella, Granadina, Frambuésa, Fresa, Piña, etc., a 15 cts., servidos con agua de Zeltz.-Depósito de pajas para helados.

The Berlitz School of Languages

Lenguas vivas.-Mayor, 25.-ALICANTE Está universalmente reconocido que el método Berlitz, es el más fácil, rápido, y seguro para aprender las lenguas vivas. En esta Academia, se abren en breve clases especiales para empleados y dependientes de comercio, a precios reducidos. Para informarse, dirigirse a esta dirección.

Enfermedades de los ojos

Doctor SIMÓ Oculista del Hospital de Valencia Alicante.-Gran Hotel Iborra.-Alicante

TOS se cura con el Jarabe ó las Píldoras de Heroína de José Soler López, Alicante. Caja 150 pesetas.

Alcortés de París

Las señoras deben convencerse: para vestir con elegancia, es preciso elegir uno de nuestros modelos construidos en París por medio de patronos cuidadosamente estudiados, bajo el doble punto de vista de la higiene y de la belleza.

El talle femenino adquiere con el cortés de París toda la gracia y delicadeza de la forma Luis XV sin peligro ninguno para la salud. Podemos asegurar que esta marca conocida universalmente, posee los mejores modelos fabricados hasta el día, y cuando una señora elegante escoja uno de nuestros modelos, tenemos la certidumbre de que no usará otros jamás.-Cortés corte costera últimos modelos creación de la casa.

Primera marca del mundo.-Elegancia, Arte y Belleza.

Depósito exclusivo: GIMÉNEZ HERMANOS.-3, Plaza Castellar, 3



Academia preparatoria para militares, Durá y Chápulli.-Para informes, Mártires, 58, bajo.

Gran Almacén de Vinos

SIXTO LÓPEZ Precios reducidos.-Género inmejorable.-Servicio a domicilio.-Calle de Labradores, núm. 25.-Alicante

EL BALSAMO ORIENTAL

Es el único remedio infalible contra los sabalones, callos, ojos de gallo y durezas de los pies. Próbalo y te convencerás. Se vende en la Peluquería de J. Pallás, Princesa, 6, y en la Zapatería de Constantino Bación, Mayor, 20.

Balneario de Salinetas de Novelda

(Véase anuncio en 4.ª plana.)

OCULISTA

Desde el día 1.º de Junio ha quedado abierta al público la consulta de enfermedades de los ojos y secretas, que dirige el ya conocido en esta provincia doctor señor ALBERT, en la calle de Cenejales (casa de Alberola) núm. 1, bajo, derecha.

Se vende en buen estado, una bomba para sacar agua.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Colegio Politécnico

Dirigido por D. Eduardo Bertrán, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid, profesor ayudante del Instituto.

Rafael Terol, núm. 37.-Alicante

Primera y segunda enseñanza y preparación para Carreras Civiles, Militares y de Facultad; Gabinetes de Física ó Historia Natural con material docente para las demás asignaturas. Valiosa biblioteca para consulta de los alumnos. Profesorado con título oficial. Clases y dormitorios espaciosos con ventilación cual ninguno de su clase.

Internos, medio internos y externos.

Tip. «Progreso» - Castaños, 57.

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (49)

Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

PONSON DU TERRAIL

CLARA DE AZAY

segunda y última parte de LAS MÁSCARAS ROJAS

—Pero, ¿no le había dicho Kauffmann que no le fusilarían al día siguiente?

En aquel momento el capitán habría dado todo lo que poseía en el mundo por un cabo de vela ó por las chispas de un pedernal: pero no tenía ni pedernal ni vela. Había que esperar el día, esto es, cuatro ó cinco horas aún. Pero había tomado ya su resolución.

—Empecemos, —dijo— por aserrar un barroto. Cuando esto esté hecho faltará poco para amanecer.

Guardó el papel en el bolsillo de su chupa, colocó la mesa debajo de la tronera, puso la silla encima de la mesa y se colocó cómodamente en esta última. A dicha altura podía pasar uno de los dos brazos en torno de los barrotes, y hacer jugar con el otro su muelle de reloj. Cortar un barroto de hierro del espesor del brazo con

un muelle de reloj! Sólo los presos comprenden esto.

El capitán emprendió animosa y paciente esta tarea. Trabajó toda la noche sin detenerse más que para enjugar las gotas de sudor que aparecían en su frente.

Al fin, apareció en el horizonte un rayo de luz; ese rayo oreó y vino el día.

El prisionero miró su obra. El barroto estaba cortado en sus dos terceras partes, pero resistía aún.

Apoderóse entonces del papel, y lo desdobló con avidez.

Era un billete del Marsellés, que decía:

«Se trata para salvarte: se logrará. ¿Por qué mediar? No lo sé aún. Mas, puesto que dicen que el cielo ayuda a los que empiezan por ayudar a sí propios, te mando este utensilio. ¡Sierra un barroto!»

«Después ya veremos: mañana te escribiré.»

El prisionero volvió a emprender su tarea; pero un instante de prudencia le privó de terminarla.

—Si arranco el barroto, —se dijo, —y no es Savournin quien me lleve la comida, el carcelero que venga lo notará. Ahora no puedo saltar al río, porque los centinelas de la murallas harían fuego sobre mí. Si ese es mi único medio de salvación; será preciso aguardar la noche.

Habiendo discurrido así, el capitán sopló las

arenillas de hierro esparcidas en torno del barroto, volvió a poner la mesa en su sitio habitual, y se echó en su cama.

Estaba rendido de fatiga y no tardó en dormirse, durmió más de cinco horas, y sólo despertó al ruido que produjo la puerta al abrirse.

Traíanle el desayuno, pero no era Kauffmann el portador; era el carcelero habitual un alemán de cabeza cuadrada que no hablaba ni una palabra el francés, y esclavo de su consigna. Le habían mandado que fuese duro con el prisionero, y se mostraba brutal.

—Buenos días, —dijo el capitán, que hablaba el alemán.

—Buenos días, —contestó bruscamente el carcelero.

—¿Sabeis si me fusilan hoy?

—No lo sé.

El capitán respiró.

Consultó su reloj y vió que eran las ocho.

—Decididamente, —pensó, —si fuese para las doce, el carcelero sabría algo.

Este dejó, como Kauffmann, un pan y un jarro de agua, y se fué.

El capitán se apresuró a partir el pan en varios trozos; pero éste nada contenía, ni siquiera un billete.

—Y el Marsellés que debía escribirme, —murmuró.

Y volvió a acostarse tranquilamente, y esperó.

Al dar las doce en el campanario de Coblenz, oyóse ruido en el corredor que conducía a la celda del prisionero; era ruido de pasos y de culatas de mosquetes, el ruido de una patrulla.

Algunas gotas de sudor mojaron las sienes del capitán.

—¡Oro que vienen a buscarme! —se dijo.

Y con ser tan animoso se estremeció.

—Es duro morir a los veintidós años!

Abrióse de nuevo la puerta, y el carcelero dejó libre el paso a un oficial de gran uniforme que precedía a docena de soldados.

Aquel oficial era el caballero de Rochemause.

—¿Venís a buscarme? —preguntó el capitán, que había dominado su emoción y no quería temblar ante un aristócrata. —Estoy dispuesto.

—Caballero, —contestó sonriéndose Raul, — hoy estoy de servicio y vengo a visitaros como á comandante de este puesto.

El corazón del capitán latió más despacio.

—Vengo además, —añadió Rochemause, — á anunciaros que gracias á la solicitud de una persona que se interesa por vos ha sido suspendida vuestra ejecución.

El capitán creyó que se le tendía un lazo y juzgó deberse mostrar muy admirado de aquel aplazamiento.

ANUNCIOS

Nueva Sombrerería de J. ACEVEDO Princesa, 12.--Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

FÁBRICA DE GORRAS—PRECIO FIJO

Alicante—Calle de la Princesa, número 12—Alicante

PRECIO FIJO—FÁBRICA DE GORRAS

Grandes Almacenes de Maquinaria
Y EFECTOS PARA LA ELECTRICIDAD Y LA MECÁNICA
ESPLA Y MUNOZ
Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4
Telégramas: ESPLA ALICANTE Teléfono número 97
Apartado de Correos

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de ingeniería. Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico. Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegráficas y telefónicas. Material pequeño para instalaciones eléctricas. Material completo de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica. Material completo para gabinetes de física e historia natural. Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos semanales. Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica. Lámparas con filamento de tántalo produciendo 33 por 100 de economía. Lámparas Nerst y lámparas de arco. Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones. Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta céntimos una. Estufas, cafeteras, calienta tenacillas, encendedores, calentapiés y ventiladores de todas clases, eléctricos. El mejor surtido y más barato en tulipería, aparatos, brazos, arañas, portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos

Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa los microbios que se ingieren con el agua

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

en donde encontraréis, además, artículos de Perfumería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

— LA BARCELONESA.—ALICANTE —

La Papelera Española

Compañía Anónima.—Bilbao
Delegación: Madrid, Atocha 113

Grandes fábricas de pastas, papel y talleres de manipulación, montados con las más perfectas maquinarias y últimos adelantos.

Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de mejorables papeles blancos y de color, alisados y satinados, de embalajes en rollos resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color, resmillería, cuadernos, libros, copiadores, tarjetas, estuches etc., la permiten hacer precios sumamente económicos.

Almacén depósito de Alicante,

SAGASTA, 53

Gran Centro Editorial COSTA.—Calle Sagasta, núm. 28.—ALICANTE

Tipografía "Progreso," Castaños, 57

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de Imprenta.—Precios económicos.

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS

Alicante.—Calle de Ballén, número 19—Alicante

PASTOR

ODONTÓLOGO

Princesa, núm. 6, pral.—ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.—**DINERO** al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma.—**DINERO** sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA.—Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa cobra la mitad de interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO 6 en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.—**Rafael Terol, 2, 1.º**

MAYOR

DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin paladar para poder saborear las comidas.—Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas.—Extracciones al segundo.—Composturas en el acto. Se garantizan los trabajos de este gabinete.

— Princesa, número 18, pral.—ALICANTE —

LA ROSA DE ORO

Paquetaría, Mercería y Novedades

Gran surtido en abanicos, sombrillas y peinetas.—Bonita variación en cinturones para señoras y caballeros

JOSÉ MARTINEZ LLOPIS
Labradores, 9
y San Isidro, 6.—Alicante



REINA VICTORIA HOTEL

Completamente reformado y amueblado de nuevo.—Instalaciones sanitarias e higiénicas.—Salas de baño en todos los pisos.—Pensión completa, desde 750 pesetas.—Restaurant.—Servicio por mesas pequeñas.—Almuerzo: Hors d'œuvres y 4 platos, desde 275 pts.—Comida: Potage, Pescado, entrada, Legumbres, Asado, Ensalada, Entremeses, Vino negro y blanco y Postre, 350 pts.

Almuerzos y Comidas especiales

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendeduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, núm. 32 (esquina á Cruz de Malta)

Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanzos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morcillas finas de las más acreditadas fábricas de Candelario.—Vinos de las mejores marcas.—Galletas y Licores de las más renombradas fábricas.—Gran surtido en armamento de fuego.—Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

SELLOS DE CAUCHO Y METAL

Cincografía y Grabado

Francisco Barbero Lopez

Especialidad, Prontitud y Economía

Gran surtido en Imprentillas «Perfect», Fechadores, Numeradores automáticos y manuales. Estampillas ó facsimiles. Varios caprichos con sello, en navajas, fosforeras, porta-plumas, medallones, relojes, etc., etc. Nuevo aparato «Polynon» para 6 y 8 sellos de Pagado, Copiado, Ocho días vista, etcétera, etc. Iniciales enlazadas con estuche y tinta á 0'50 ptas unas (sirven además para marcar la ropa blanca).

No confundir esta acreditada casa con otras de esta capital.

P. Méndez Núñez.—Entrada, Allaga, 9
—ALICANTE—

Todos los trabajos se garantizan y se sirven al día

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE.—ISABEL II, 2

la más antigua y acreditada de la Region

Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torrevieja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Murcia, Cartagena, Cieza, Balsicas, Beniel Orihuela, Callosa, Albaterra, Catral, Almoradí, Dolores, Rojales, Torrevieja, Crevillente, Elche, Alicante, Elda, Villena, Villajoyosa, Valencia y Barcelona.

Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torrevieja en el correo de la tarde.

Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torrevieja en todos los trenes.

El servicio entre Torrevieja y Albaterra, se hace por D. Antonio Anioarte y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.

Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena y Sucursal de España en Alicante.

Nota: Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torrevieja.

AIMÉ

ESTUDIO-GALERÍA FOTOGRÁFICA

Se hacen todo género de fotografías, así corrientes como artísticas.—Especialidad en ampliaciones, carbonos y gomas.

En los trabajos corrientes, los precios son los mismos que los que hoy cobran otras Galerías de esta ciudad.—En los artísticos la diferencia es del doble únicamente.

Calle de San Fernando, núm. 45, 3.º

Diario * de * Alicante

Es el periódico de mejor información y de mayor circulación de la provincia

Único en la capital que sirve á sus abonados

Dos Ediciones Diariamente

COLABORACION ESCOGIDA

Corresponsales en toda España y en París, Berlín, Roma y Londres

Redaccion y administracion: Castaños, núm. 57

LA SALUD
UNICO DEPÓSITO DE
Agua de la Alcoraya
FILTRADA

SERVICIO A DOMICILIO Y EN EL DEPOSITO

Certificado de legitimidad á quien lo solicite en el Depósito

Cántaro á domicilio, 0'15—En el Depósito, 0'10

Único depósito Agua de de la Alcoraya: Calle del Diluvio, número 2

PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1732.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO
Agentes en España.—J. URIBACH & CA., Barcelona.